
También se habilitó un espacio para acoger 
a personas sin techo en el pabellón
de La Tejerona, en Gijón, y se tomaron 
medidas de atención social como el teléfono 
de atención a mayores que viven solos
o el adelanto en el pago del salario social
o las prestaciones de la dependencia,
para garantizar una cobertura prioritaria
a aquellos sectores de la sociedad
con mayores dificultades.

Asturias ha hecho además un esfuerzo 
especial en la realización de pruebas que 
permitan identificar con rapidez posibles 
positivos y limitar por tanto la expansión 
de la pandemia. Al cierre de la edición 
de este boletín, se habían llevado a cabo 
105.011 PCR, las más efectivas, y 70.277 
test. Asturias está entre las comunidades 
españolas con un mayor porcentaje de 
pruebas PCR realizadas con 99,7  por cada 
mil habitantes, casi duplicando la media 
nacional de 59,9.

El resultado de este esfuerzo conjunto de 
la sociedad asturiana es que, según los 
últimos datos disponibles, Asturias ha 
sido una de las comunidades con menor 
incidencia del coronavirus. 

La región avanza ahora de forma 
prudente pero progresiva en el proceso 
de desescalada, habiendo cumplido 
estrictamente los criterios establecidos
por el Ministerio de Sanidad y hallándose 
ya en la fase 3 de la misma.

Asturias ha desplegado todos los recursos
a su alcance para hacer frente a la amenaza 
de la COVID-19. El excepcional esfuerzo 
de los profesionales de los servicios 
esenciales, unido a la gestión del Gobierno 
regional, basada en la anticipación a la 
hora de adoptar medidas para combatir la 
pandemia, ha permitido que el Principado 
sea una de las comunidades que mejor ha 
resistido al virus y que avance de forma 
prudente y progresiva en la desescalada.

El coronavirus ha obligado al Ejecutivo
de Adrián Barbón a tomar, en un corto plazo 
de tiempo, medidas de calado en todos
los ámbitos: sanidad, educación, servicios 
sociales… En el caso de la sanidad,
la primera línea de defensa ante
la COVID-19, el Gobierno ha desarrollado 
una reordenación de toda la estructura 
sanitaria para contener el avance
de la pandemia que se ha revelado acertada,
a la vista de los últimos datos disponibles.

La palabra clave en la gestión ha sido 
‘anticipación’ y las medidas, múltiples: 
La apertura del hospital de campaña
en los bajos del HUCA, la instalación
de un hospital en el recinto ferial ‘Luis 
Adaro’ de Gijón que aún no ha sido utilizado 
y que se mantiene en reserva por si fuera 
necesario, la habilitación de plazas
en la residencia de estudiantes de Mieres
y en el centro de Barros para pacientes
con síntomas menos graves…

ASTURIAS DESPLIEGA TODOS SUS RECURSOS 
PARA HACER FRENTE A LA COVID-19
El esfuerzo de los profesionales de los servicios esenciales y la política de anticipación 
del Gobierno permiten que la comunidad sea una de las que mejor resiste al virus

DATOS DE PRUEBAS PCR
POR 1.000 HABITANTES
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Asturias es la segunda 
comunidad autónoma
que más pruebas PCR
realiza y está muy
por encima de la
media nacional



Esta planificación ha sido clave en los 
resultados obtenidos hasta el momento en 
esta comunidad autónoma. 

Hemos tenido el máximo control sobre 
los cambios organizativos que hemos 
implementado en nuestra actividad habitual 
y podemos asegurar que los resultados 
perseguidos se han conseguido. Pensemos 
que toda esta reorganización se ha hecho 
para garantizar la asistencia de los 
pacientes con COVID-19 y NO-COVID-19.

Asturias es una de las comunidades
donde la epidemia está teniendo
un menor impacto. ¿Por qué?

No sólo por ser una comunidad periférica, 
pues hay otras comunidades periféricas 
que desgraciadamente tuvieron problemas 
muy graves desde el principio. Además, 
Asturias tiene una población de las más 

“LA ANTICIPACIÓN Y LA BUENA
INVERSIÓN EN SALUD HAN SIDO CLAVES
EN LA MEJOR RESPUESTA DE ASTURIAS
A LA PANDEMIA”
Entrev ista  a  Pablo Fernández,  consejero  de Salud del  Principado de Asturias

¿Qué línea de trabajo ha seguido el 
Gobierno de Asturias a la hora de hacer 
frente a la epidemia de la COVID-19?

Hemos sido capaces de poner en marcha 
una cantidad ingente de medidas y acciones 
en las que siempre hemos tenido claro, 
mi equipo y yo, que la anticipación es algo 
esencial y que ha sido el eje central
en la toma de decisiones. La planificación 
y diseño de todos los dispositivos tanto 
sanitarios como no sanitarios puestos
en marcha, nos han permitido atender
de una manera ordenada a todos los 
pacientes que han precisado asistencia 
sanitaria, tanto en Atención Primaria, 
especialmente con un refuerzo
de la atención domiciliaria, así como
la atención en Hospitales, incluso en UCI. 

Al contrario de lo vivido en otros lugares
del país, con otras prioridades, tuvimos
una atención especialmente cuidadosa
en el caso de las personas cuyo domicilio 
era una residencia de mayores, pues ya 
sabíamos por la experiencia internacional 
previa, que era donde mayor gravedad 
y mayor letalidad producía el virus 
SARS-COV2. Los profesionales y gestores 
han hecho una labor excepcional que 
debemos agradecer.

“La apuesta de esta
comunidad autónoma
por un sistema sanitario público 
de calidad nos ha permitido 
trabajar desde el primer 
momento con la anticipación 
suficiente como para
que las medidas adoptadas 
fueran eficaces”

envejecidas de España, lo cual nos colocaba 
a priori en una situación de extraordinaria 
vulnerabilidad, y esto nos obligó a 
reaccionar de manera contundente desde 
el primer momento, sin esperar a otras 
decisiones que posteriormente se tomaron 
a nivel nacional. 

Precisamente fueron clave la toma de 
decisiones de manera organizada, las 
medidas de aislamiento, los protocolos 
para profesionales y para tratamiento de 
los pacientes. Ha sido vital la coordinación 
sociosanitaria y el trabajo en equipo de 
todos los profesionales de ambos ámbitos.

La apuesta de esta comunidad autónoma
por un sistema sanitario público de calidad 
nos ha permitido trabajar desde el primer 
momento con la anticipación suficiente 
como para que las medidas adoptadas 
fueran eficaces.

¿En qué medida influye que la 
sanidad asturiana sea una de las que 
históricamente recibe una mayor inversión 
por habitante? 

El hecho de haber apostado históricamente 
por una buena inversión en salud, 
ha permitido establecer un sistema sólido 
desde lo público, que permite tener una red 
de Atención Primaria que es el eje sobre 
el que se vertebra todo nuestro sistema. 

Se ha demostrado que las Comunidades 
Autónomas con mayor inversión 
y mejor sistema de atención primaria 
han respondido mejor a la pandemia. 

También saldremos mejor en 
la desescalada precisamente por haber 
establecido circuitos Covid y no-Covid 
en toda la red, tanto la hospitalaria como 
la de Atención Primaria.

 

- Potenciar la salud pública,
   y dentro de ella con especial atención
   a la vigilancia epidemiológica.

 
- Reforzar la Atención Primaria, 

especialmente en la atención 
comunitaria, desarrollando

  la coordinación con los sectores 
educativos y sociales.
 

- Y fortalecer la calidad de los cuidados
  en la atención sociosanitaria,
  que durante esta situación excepcional de 

pandemia se ha atendido
  con la colaboración del sistema
  público de salud.

Asturias está entre las regiones europeas 
que más test PCR han hecho en estos 
meses. ¿Esa es una de las prioridades
a la hora de frenar la COVID-19? 

Sí, desde el primer momento hicimos una 
clara apuesta por esta técnica que el HUCA 
emplea para el estudio de enfermedades 
producidas por virus desde hace años: 
la apuesta tecnológica de legislaturas 
anteriores hizo atractivo nuestro sistema 
de salud para profesionales de alto nivel, 
gracias a los que estuvimos
a la vanguardia en el diagnóstico

de la COVID-19 desde el primer momento. 
Además de la extraordinaria calidad
de nuestras PCR, también está la cantidad: 
99,7 por 1.000 habitantes, cuando
la media de España es 59,9.
 
Tomar decisiones siguiendo siempre
las indicaciones de los expertos,
tanto epidemiólogos como virólogos,
que nos dicen qué test es el adecuado
en cada momento, realizando pruebas
con indicaciones dirigidas de manera 
inteligente en vez de indiscriminadas, 
fue otra de las claves según los expertos 
internacionales.

¿Qué mensaje traslada a los asturianos
y asturianas ahora que la vida comienza
a volver a una cierta normalidad? 

Lo primero de todo quiero mostrarles
mi gratitud, por la paciencia, por lo bien 
que lo han hecho, permaneciendo en
sus domicilios cuando así lo hemos pedido,
y tomando todas las medidas que ha 

solicitado el Gobierno cuando lo hemos 
pedido … ha sido difícil, y con un sacrificio 
enorme para todas y todos. Que las cosas 
salgan bien es fruto de la colaboración 
colectiva.

Y, por supuesto, necesito también apelar
a la prudencia. Todo lo que hemos 
conseguido puede ser en vano si nos 
relajamos y perdemos de vista nuestro 
objetivo común: tenemos la oportunidad 
de salir de esta pandemia reforzados como 
sociedad, con un futuro más prometedor,
con un sistema sanitario robusto, 
con un sistema sociosanitario muy humano
y muy seguro, con una salud pública 
reforzada, y con una imagen de cara
al exterior de una Asturias próspera
y saludable como destino atractivo tanto
para profesionales e inversores,
como para turistas que buscan calidad
y seguridad.
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El Consejo de Gobierno aprobó un primer 
paquete de medidas por importe de 
32 millones de euros con el objetivo de 
atender las situaciones más urgentes. 
Entre las actuaciones contempladas en 
el mismo se incluye una ayuda mensual 
de 400 euros para autónomos, para 
compensar costes fijos de su actividad. 

Aunque la previsión inicial era que 
la convocatoria beneficiase a 10.000 
autónomos, finalmente se hará un 
esfuerzo presupuestario más amplio
para atender todas las solicitudes
que cumplan los requisitos,
por lo que el número final
de beneficiarios rondará los 12.000.

En ese mismo paquete de medidas, 
se recoge asimismo un acuerdo
con entidades financieras que operan
en el Principado para adelantar el pago
de las prestaciones a los afectados
por expedientes temporales de regulación 
(ERTE). Hasta la fecha, 770 asturianos
y asturianas han solicitado ya acogerse
a esa posibilidad y 680 peticiones han sido 

EL PRINCIPADO APRUEBA MEDIDAS POR 40 MILLONES
DE EUROS PARA PALIAR EL IMPACTO DE LA CRISIS
Impulsa ayudas para trabajadores, autónomos y pymes de todos los sectores

CONVENIO CON ENTIDADES FINANCIERAS
Para el adelanto de cantidades equivalentes a las prestaciones por desempleo
a los trabajadores afectados por expedientes de regulación de empleo.

HABILITACIÓN DE CRÉDITO Y LIQUIDEZ
A las corporaciones locales para hacer frente a inversiones o gastos extraordinarios 
relacionados con la COVID-19 por importe de 16 millones de euros.

AYUDAS DE 400 EUROS MENSUALES
A empresarios autónomos y trabajadores por cuenta propia que se vieron obligados 
a cerrar sus negocios por el estado de alarma, para compensar gastos fijos.

REAJUSTE DE LA POTENCIA ELÉCTRICA CONTRATADA
Durante el estado de alarma. 

APLAZAMIENTOS TRIBUTARIOS
Durante un periodo de seis meses, a trabajadores autónomos,
pymes y microempresas afectadas por la COVID-19. 

LÍNEA DE PRÉSTAMOS Y MICROPRÉSTAMOS
Por importe de 10 millones de euros avalada por Asturgar para mejorar
la liquidez de las empresas.

APLAZAMIENTO DE CRÉDITOS
Avalados por Asturgar.

APLAZAMIENTO DE PRÉSTAMOS
Concedidos por la Sociedad Regional de Promoción. 

AUMENTO HASTA EL 80% DE LAS BONIFICACIONES
Por parte de Asturgar en las contrataciones de asesores
de comercio exterior.

APLAZAMIENTO DE LOS ALQUILERES
A las empresas ubicadas en centros de empresas
dependientes del Principado.

AYUDAS AL ALQUILER
Mediante un pago único de 500 euros.

AYUDAS DE 2,5 MILLONES
Para apoyar al sector cultural.

PLAN DE 8 MILLONES
Para la reactivación del turismo, que incluye ayudas,
creación y comercialización de productos y una reorientación
de las campañas de promoción. 

ya validadas. El impulso de una línea
de avales de 10 millones de euros a través 
de Asturgar para incrementar la liquidez
de pymes, microempresas y autónomos
y los aplazamientos de préstamos
de la Sociedad Regional de Promoción, 
así como facilidades de crédito y liquidez 
a los ayuntamientos por un importe de 
16 millones de euros, completaban este 
bloque de actuaciones.

A partir de ahí, el Ejecutivo regional
ha ido adoptando medidas adicionales
para respaldar a determinados colectivos.
Por ejemplo, las ayudas al alquiler, 
a través de un pago único de 500 euros. 

También se ha dado luz verde a un paquete 
de ayudas de 2,5 millones para apoyar
al sector cultural, y un plan de 8 millones 
para la reactivación del turismo que incluye 
ayudas, creación y comercialización
de productos y una reorientación
de las campañas de promoción
para adaptarlas al nuevo escenario.

El Gobierno de Asturias ha movilizado
en estas semanas todos los recursos
a su alcance para tratar de mitigar
el impacto de la crisis de la COVID-19
sobre la actividad económica y ayudar
a aquellos colectivos más desfavorecidos
de la sociedad.

Se han puesto en marcha medidas 
de respaldo para trabajadores, pymes
y autónomos de todos los sectores
por un importe de alrededor
de 40 millones de euros.

MEDIDAS SOCIALES Y ECONÓMICAS DEL GOBIERNO DE ASTURIAS

Casi 12.000 autónomos
se beneficiarán de
las ayudas mensuales
de 400 euros
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LA RESPUESTA ASTURIANA

El lunes 25 de mayo, Asturias inició la fase 2 de la desescalada:
un 25 de mayo, la misma fecha que la Junta General declaró
la guerra a los ejércitos de Napoleón, allá en 1808. 
Fue también entonces, más de dos siglos atrás,
cuando se diseñó la bandera regional, que en su primera
versión incluyó el lema “Asturias xamás vencida”.

La coincidencia no pasa de ser una casualidad llamativa, 
por más que en ambos casos se pueda hablar de hacer frente
a una invasión. Pero no se trata tanto de forzar una comparación 
entre el coronavirus y “el tirano de Europa” -así se denominaba
al corso- ni de homologar situaciones históricas distintas
como de entender que ambas efemérides nos ofrecen razones
para sentirnos orgullosos de la respuesta asturiana.

Cuando sumamos más de 300 muertes, ningún gobernante puede 
presumir de gestión. Más que frívolo, resultaría obsceno: de una 
obscenidad tan grosera como aprovechar la pandemia para el ajuste 
de cuentas políticas, esa pendiente por la que, por desgracia, parecen 
empeñados en despeñarse algunos partidos. 

Mi apelación al orgullo se justifica en otras razones. 
En la responsabilidad demostrada por los hombres y mujeres
de Asturias durante las etapas más duras del confinamiento. 

En la entrega hasta la extenuación del personal sanitario
y del que trabaja en las residencias de mayores. En el despliegue
de las fuerzas de seguridad o en la tarea cotidiana del personal
de supermercados y de tiendas de alimentación, así como de quienes 
limpian las calles. En la labor, en fin, de todas las personas
que a las ocho de la tarde merecían nuestro aplauso.

Como presidente del Principado, reclamo el derecho a sentirme 
orgulloso de mis gentes. A emocionarme incluso, a no ser un avaro 
de los sentimientos ni de las palabras para agradecer tanta entrega 
y solidaridad. Como secretario general de la Federación Socialista 
Asturiana, os invito a compartir este orgullo.

Ese es mi derecho. También debo hablaros de mi obligación, que 
era, y continúa siendo, aprovechar todos los recursos a mano del 
Principado para combatir el virus. Para qué disimular: a lo largo de 
estas semanas se han sucedido algunos de los peores días de mi 
vida; desde luego, los más duros de mi biografía política. Suelo decir 
que en el edificio de la Presidencia, entre tantos libros y papeles no 
hay un solo manual de instrucciones para gobernar; mucho menos 
un folleto de instrucciones para gestionar una pandemia.

Pero nunca tuvimos dudas. Para el Gobierno de Asturias siempre
hubo una prioridad: salvar vidas. Jamás nos planteamos esa 
dicotomía aberrante que da a elegir entre vida o economía y que no 
deja de ser una falacia (de hecho, el mayor riesgo que enfrenta hoy 
la economía es un rebrote epidémico).

Tal vez por tenerlo tan claro, nunca nos pasó por la cabeza la hipótesis 
de la “inmunidad de rebaño”. Si la hubiéramos aplicado, estaríamos 
hablando de más de 10.000 muertes en nuestra comunidad. 
 

Por  Adr ián Barbón
Secretario general de la FSA-PSOE y presidente del Principado

“Como presidente del Principado,
reclamo el derecho a sentirme orgulloso 

de mis gentes. A emocionarme incluso,
a no ser un avaro de los sentimientos

ni de las palabras para agradecer tanta 
entrega y solidaridad”
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A esa prioridad seguía otra: no dejar 
a nadie atrás. Si el confinamiento era 
la decisión necesaria para frenar los 
contagios, el parón de la actividad se 
convertía en la consecuencia inevitable.
Por ello, nos aprestamos a agilizar y a 
reforzar medidas como el salario social o 
las ayudas a la dependencia. 

Al mismo tiempo, para paliar el daño 
económico, evitamos la congelación total 
de nuestra industria –agradezco
la comprensión de la Delegación
del Gobierno- y aprobamos un decálogo
de medidas que movilizará 32 millones. 
Entre ellas, abonaremos una ayuda 
de 400 euros que beneficiará a casi 
12.000 autónomos, uno de los colectivos 
especialmente perjudicados. 

Tuvimos claras las prioridades y también 
tuvimos claros los principios que debían 
guiarnos, impregnar nuestras decisiones. 
Debíamos  informar con transparencia,
sin ocultar un solo dato –así lo hemos 
hecho, por ejemplo, con las residencias - ; 
debíamos trabajar como un equipo 
cohesionado y, sobre todo, debíamos 
actuar con anticipación. 

Insisto en la anticipación porque en esta 
crisis el tiempo es más que oro; el tiempo 
es  vida. Formamos un comité
de coordinación el 29 de febrero,
14 días antes del estado de alarma. 
El 12 de marzo suspendimos las clases 
en todos los colegios y al día siguiente
nos adelantamos con la clausura de bares
y restaurantes. Acaso una de las mejores 
muestras de anticipación sea el hospital 
del recinto Luis Adaro, en Gijón, que no ha 
sido necesario utilizar. Sigo sin entender 
por qué algún partido carga a cada poco 
contra esa instalación, cuando su 
existencia prueba un doble acierto:
el de la previsión, por ponerlo en pie,
y el de la gestión sanitaria, por no haber 
sido necesario estrenarlo.  

He resumido las prioridades y los principios 
de nuestra actuación. Con humildad, 
hemos de reconocer que cometimos 
errores, como cualquier otra 
administración, porque nadie estaba 
preparado para algo así.
No obstante, a estas alturas habréis visto
o leído informaciones que sitúan a Asturias 
como una referencia nacional. Os habréis 
fijado en que destacan el buen uso de la 
red de atención primaria o subrayan el 
porcentaje de pruebas PCR (las más fiables) 
por número de habitantes, hasta el punto 
de superar a países como Alemania. 

Hay más datos que merecen sobresalir: 
en la comunidad más envejecida 
de España, el 97,5% de las 240 residencias 
está libre de virus y el 80% 
de los fallecimientos de los residentes
se ha producido en hospitales. 

Todo esto sería imposible sin la capacidad 
de los equipos de las consejerías de Salud 
y de Derechos Sociales y Bienestar, que 
no quepa duda. Pero resultaría siquiera 
impensable si no contásemos con un 
robusto sistema sanitario público, un 
patrimonio colectivo forjado con el esfuerzo 
sucesivo de varias administraciones. 

Espero que a partir de ahora nadie nos 
reproche a los socialistas que dediquemos 
cuatro de cada diez euros del presupuesto 
a la sanidad, porque esa inversión social 
es la que nos ha permitido resistir mejor
el coronavirus. 

Del mismo modo que espero que nadie 
cuestione la apuesta por la ciencia y la 
innovación, ante la iniciativa desplegada 
por científicos, empresas y centros de I+D 
para ofrecer material de protección o para 
avanzar en líneas de investigación contra 
el virus.

Cómo no voy a estar orgulloso de Asturias. 
Gracias a ese esfuerzo –y muchísimo más 
que no puedo siquiera reseñar- estamos 
en la fase 3, recuperando nuestro pulso 
económico. 

Ahora tenemos que seguir haciéndolo 
bien. Por eso no soy partidario de quemar 
etapas, sino de avanzar con pasos seguros.

Cuando defiendo el estado de alarma lo 
hago con ese propósito, porque no quiero
en modo alguno que la movilidad entre 
comunidades autónomas pueda causar un 
brote que eche por tierra lo logrado. 

Por eso también insisto en la importancia 
de la  prevención, algo que os pido a toda 
la militancia. Seamos los primeros en 
dar ejemplo de compromiso, en utilizar 
la mascarilla, en mantener la distancia 
de seguridad, en cumplir las normas. 
También os pido que demostremos estatura 
política: evitemos la greña partidista,
el tacticismo, no nos dejemos arrastrar
por la estrategia de la crispación. 
Vivimos una coyuntura que exige altura
de miras y unidad: unidad contra
la epidemia y unidad para la 
reconstrucción.

Los socialistas, que gobernamos Asturias
y la mayoría de los ayuntamientos, tenemos 
un plus de responsabilidad. Nos toca volver 
a demostrar que estamos a la altura de un 
trance histórico. La Federación Socialista 
Asturiana debe situarse en esa doble 
vanguardia, la de la lucha contra
el virus y la del diálogo y el consenso
por la reconstrucción. 

Os prometo que el Gobierno de Asturias 
se va a dejar la piel para liderar ambos 
procesos. Y si en estos días que nos 
aguardan hay que invocar un lema, recordad 
el de aquel otro 25 de mayo de 1808, cuando 
la Junta General decidió hacer frente a 
las tropas invasoras: “Asturias xamás 
vencida”. 
 

“Si en Asturias hubiéramos 
aplicado la hipótesis
de la inmunidad de rebaño, 
estaríamos hablando
de más de 10.000 muertos”

“El 97,5%
de las residencias
asturianas está libre
del virus”

“Insisto en la importancia
de la prevención: usemos 
mascarilla, mantengamos 
la distancia de seguridad, 
cumplamos las normas”

BOLETÍN INFORMATIVO  |  FEDERACIÓN SOCIALISTA ASTURIANA |  6  |JUNIO 2020



MÁXIMA COOPERACIÓN ENTRE LA DELEGACIÓN DEL GOBIERNO,
EL PRINCIPADO Y LOS AYUNTAMIENTOS

Principado, Delegación del Gobierno y ayuntamientos han estrechado la colaboración 
durante la crisis del coronavirus, en el marco de un diálogo constante orientado a garantizar 
la mejor respuesta ante la pandemia en todos los frentes. En Asturias, una vez que se inició 
el plan para la transición hacia una nueva normalidad, se ha constituido un comité para la 
desescalada dirigido por el vicepresidente del Gobierno regional, Juan Cofiño, y del que 
también forma parte el consejero de Salud, Pablo Fernández, así como la delegada del 
Gobierno, Delia Losa, y la alcaldesa de El Franco y presidenta de la Federación Asturiana 
de Concejos (FACC), Cecilia Pérez.

“En una circunstancia excepcional como esta es vital la coordinación
entre administraciones públicas, y por eso desde que comenzó la pandemia,
el diálogo ha sido constante con el Principado y los ayuntamientos”, explica la delegada
del Gobierno en Asturias. 

Diálogo, por ejemplo, a la hora de aplicar las medidas que permitieron mantener
en marcha el corazón industrial de Asturias en el momento más duro de la pandemia
o, más recientemente, para planificar la gestión de las playas durante la desescalada
y con vistas a la temporada turística de verano.

Losa valora de forma muy positiva esa coordinación y el resultado de la misma. 
“Es fundamental para poner en común la información, analizar y tomar decisiones
sobre la aplicación de la legislación aprobada por el Gobierno para llegar a lo que 
llamamos la ‘nueva normalidad’”, explica la delegada.

31 COMPARECENCIAS DEL GOBIERNO
EN LA JUNTA GENERAL SOBRE LA COVID-19
Hasta en 31 ocasiones han comparecido 
representantes del Gobierno, con el 
presidente, Adrián Barbón, a la cabeza
en el grupo de trabajo creado en la Junta 
General del Principado para abordar de 
forma específica la crisis del coronavirus. 

Un grupo que comenzó a funcionar
el 2 de abril y que ha permitido a todos
los partidos políticos con representación 
parlamentaria hacer un seguimiento 
continuado de la gestión de la crisis,
de las medidas adoptadas y de su 
resultado, trasladar propuestas y realizar 
sus valoraciones políticas.

El Gobierno ha dado explicaciones 
detalladas en la Junta General de todas
las políticas que ha ido desarrollando
para hacer frente al coronavirus. 

Todos los consejeros han comparecido
en el grupo de trabajo y hay que destacar
la presencia del titular de Salud, Pablo 
Fernández, que lo ha hecho en diez 
ocasiones, y de la consejera de Derechos 
Sociales y Bienestar, Melania Álvarez,
que lo ha hecho en seis. En estos momentos, 
el grupo de trabajo continúa activo,
pero únicamente para las comparecencias
del consejero de Salud, mientras
que el resto del Gobierno ya comparece 
ante sus respectivas comisiones ordinarias.

En el grupo de trabajo compareció también el presidente del Principado, Adrián Barbón,
el 13 de abril, cuando lanzó su oferta para unos ‘pactos de Fruela’ que, con el acuerdo 
de fuerzas políticas y agentes económicos y sociales, ayuden a encarar la reconstrucción 
económica de la comunidad después de la pandemia.
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El Consejo de Ministros aprobó en su 
reunión del pasado 29 de mayo una 
medida de enorme trascendencia: el 
Ingreso Mínimo Vital. Se trata de “un 
paso de gigante en la lucha contra la 
desigualdad y la pobreza de nuestro país 
y a favor de la igualdad de oportunidades 
y la justicia social”, destacó la portavoz 
del Gobierno, María Jesús Montero.

El Ingreso Mínimo Vital es uno de los 
principales compromisos recogidos en el 

programa con que el PSOE se presentó
a las elecciones y sobre el que el 
presidente, Pedro Sánchez, hizo mención 
directa en su discurso de investidura. 
Una iniciativa que el partido llevaba
ya tiempo planificando de forma 
minuciosa, labor en la que tuvo un papel 
clave la actual diputada por Asturias
y secretaria de Sanidad, Luisa Carcedo. 

A raíz de la crisis económica derivada
de la pandemia del coronavirus, 
el Gobierno ha trabajado para apurar 
los plazos todo lo posible y que esta 
prestación entre de inmediato en vigor. 
El Ingreso Mínimo Vital actuará “como una 
auténtica red de seguridad para todas 
las familias, para que nadie se quede 
atrás”, indicó Montero tras su aprobación 
en el Consejo de Ministros.

El ministro de Inclusión, Seguridad Social 
y Migraciones, José Luis Escrivá, destacó 
que el objetivo es llegar a 850.000 hogares 
beneficiarios de esta medida, con un total 
de 2,3 millones de personas. La renta 

EL GOBIERNO DE PEDRO SÁNCHEZ 
APRUEBA EL INGRESO MÍNIMO VITAL
La medida supone “un paso de gigante en la  lucha
contra  la  desigualdad y  la  pobreza”

“Es un nuevo derecho
de ciudadanía para satisfacer 
las necesidades
más básicas inherentes
a la condición humana”, 
dice Luisa Carcedo

garantizada media de todos ellos será 
de 10.070 euros. La prestación, destacó 
Escriva, irá vinculada a un “itinerario de 
inclusión e integración social”. Se calcula 
que, mediante este Ingreso, se reduzca en 
un 80% la pobreza extrema en España.
El coste para las arcas públicas, una vez 
que esté implantado a pleno rendimiento, 
será de 3.000 millones de euros al año. 
“El Ingreso Mínimo Vital es el instrumento 
más potente para redistribuir renta, con 
un foco particular en la pobreza extrema”, 
destacó Escrivá.

La aprobación del Ingreso Mínimo Vital 
fue recibida con satisfacción en Asturias. 
“Es un nuevo derecho de ciudadanía que 
protegerá, especialmente, a los colectivos 
más vulnerables. Es una buena noticia, 
un paso más que demuestra que, en esta 
crisis, no pueden perder los de siempre”, 
destacó el presidente del Principado
y secretario general de la FSA-PSOE, 
Adrián Barbón. 

También saludó su puesta en marcha
la vicesecretaria general del PSOE
y portavoz parlamentaria, Adriana Lastra, 
en el pleno del Congreso. “Con el Ingreso 
Mínimo Vital seremos un país más digno, 
sin duda, pero también un país más unido 
y más libre”, opinó, expresando
su agradecimiento al presidente, a todo
el Gobierno y en particular a Luisa Carcedo, 
sin cuya “convicción” y “empeño”
esta iniciativa no habría sido posible.

Carcedo, una de las personas
que ha trabajado en estos años por que 
el Ingreso Mínimo Vital sea una realidad, 
celebró su aprobación. Es un «nuevo 
derecho de ciudadanía para satisfacer
las necesidades más básicas inherentes
a la condición humana». Un mecanismo, 
destacó, diseñado con el objetivo
de «reducir la desigualdad y combatir
de forma más eficaz la pobreza, sobre todo 
la pobreza infantil», que se ha visto
ahora agravada a raíz del impacto social
y económico de la crisis sanitaria
del coronavirus.
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electoral de 2019, que favoreció que el PSOE 
concurriese a esa cita con una candidatura 
“muy plural” y con un programa electoral 
“realista, serio y sensato”. 

El resultado, destacó, fue muy positivo, y 
permitió la conformación de un gobierno 
que lleva varios meses de andadura con 
un programa político de cambio, que ha 
dado especial relevancia a ámbitos como 
la investigación o la igualdad y que ha 
hecho una apuesta fuerte por el diálogo y 
el acuerdo para superar los bloqueos de la 
pasada legislatura, algo que se ha plasmado 
en la aprobación de los presupuestos 
autonómicos para este ejercicio.

Recordó Barbón, a preguntas de los 
militantes, que uno de los pilares sobre 
los que el PSOE forjó su programa 
electoral para esos comicios de 2019 fue 
el fortalecimiento del estado de bienestar 
y, en concreto, del modelo sanitario 

asturiano. De la importancia de esa 
apuesta da fe la excepcional respuesta que 
la sanidad asturiana ha ofrecido a la crisis 
del coronavirus y que el secretario general 
de la FSA-PSOE y presidente del Principado 
reconoció. “La sanidad asturiana ha 
respondido de forma ejemplar. No tengo 
más que agradecimiento para el personal, 
que ha jugado un papel esencial”, remarcó, 
haciendo hincapié en que Asturias está 
en la vanguardia en cuanto a inversión en 
sanidad por habitante con 1.700 euros.

Barbón, que pidió a la militancia que dé 
ejemplo en el respeto escrupuloso a las 
normas para superar el coronavirus (el uso 
de la mascarilla, el lavado de manos…), se 
mostró convencido de que de este episodio, 
territorios como las cuencas, en el marco 
de la transición energética, o los espacios 
rurales asturianos, saldrán fortalecidos. 

E hizo un llamamiento a la unidad, 
al diálogo y al acuerdo, orillando las 
diferencias partidistas, para que Asturias 
pueda encarar el futuro desde una posición 
de fortaleza.

BARBÓN: “EL PSOE ES LO QUE ES
POR LOS MILITANTES Y POR SU HISTORIA”
El secretario general mantuvo un encuentro digital con afiliados y afiliadas
en el primer aniversario de las elecciones autonómicas y municipales

El secretario general de la FSA-PSOE 
y presidente del Principado, Adrián 
Barbón, mantuvo el pasado 26 de mayo 
un encuentro digital con la militancia 
con motivo del primer aniversario de las 
elecciones autonómicas y locales de 2019, 
en las que el partido obtuvo 20 diputados 
en la Junta General y una amplia mayoría 
municipal. Una conversación que se 
prolongó durante una hora y media en 
la que participaron más de 250 afiliados 
y afiliadas, que trasladaron más de un 
centenar de preguntas al secretario 
general.

En sus respuestas, Barbón hizo especial 
incidencia en el papel que la militancia 
juega en este PSOE. Las y los afiliados, 
dijo, son “la toma de tierra de esta 
organización” y de ahí la importancia de su 
participación activa en la vida diaria de la 
misma, con “aportaciones” para su buen 
funcionamiento y también con “críticas” 
para mejorar los posibles errores. “Tenéis 
un papel clave, este partido es lo que es 
por su historia y luego por sus militantes, 
que son los que hacen esa historia”, 
apostilló. Hizo hincapié, en este punto, en 
la importancia que en clave interna jugaron 
los procesos congresales de 2017, “en los 
que devolver su papel a la militancia nos 
hizo volver a conectar con la sociedad”.

Barbón recordó la ilusión y el impulso con 
el que la militancia contribuyó a la campaña 

En sus respuestas, 
Barbón hizo especial 
incidencia en el papel
que la militancia juega
en este PSOE 
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